

L'écho Germinois



Mars-Avril 2024
Numéro 230

ÉDITO

L'année 2023 fut placée sous le signe de l'économie. Malgré la hausse continue des prix de l'énergie et des matières premières, nous terminons légèrement excédentaires.

Comment y sommes-nous arrivés? Grâce à une météo plus clémente, grâce à une adaptation de l'éclairage public (modification des horaires d'éclairage) et surtout grâce aux nombreux travaux faits en régie.

Nous avons dû prioriser certains travaux ou aménagements et la sécurisation de Saint Germain (nouvel éclairage, aménagement de la voirie) au détriment d'autres travaux que nous repoussons... jusqu'à la prochaine fois !

Le budget d'une petite commune comme la notre reste très faible.

Les charges de personnel représentent 53% de notre budget, l'énergie représente 8% (baisse de 1% malgré les augmentations). Nous avons réussi à diminuer les dépenses de fonctionnement d'environ 16%.

Cet équilibre sur l'année 2023 est une vraie satisfaction pour l'ensemble du conseil municipal et de ce fait, les élus ont voté, comme l'autorise la loi et sur proposition de Monsieur le Maire, **une prime exceptionnelle 'Pouvoir d'achat' pour l'ensemble des agents.**

Agents municipaux qui ont été mis à rude épreuve lors de l'indisponibilité de la cantine car ils ont dû aménager leurs emplois du temps et changer leur façon de travailler pendant plusieurs semaines et ce pour continuer à garantir un service « au top » pour nos petits.

Notre objectif est de continuer à faire progresser Saint Germain avec de nouveaux projets.

En plus de la nouvelle aire de jeux qui a vu le jour il y a déjà 2 ans, l'autre grand projet de notre mandature est la construction d'une **nouvelle garderie**. Le projet est bien lancé et le plan de financement est en cours de finalisation.

L'objectif de cette nouvelle garderie est de continuer à pouvoir accueillir nos bambins le matin et le soir en semaine mais nous étudions aussi le fait qu'elle soit un **ALSH les mercredis et pendant les vacances scolaires**. En plus de rendre service aux Germinois, cela permettra aussi d'être une source de création d'emplois.

Le coût de cette nouvelle garderie est d'environ 380000€ HT. Le financement proviendra essentiellement d'aides que nous avons sollicitées mais aussi de la vente d'une maison (propriété de la commune).

Les travaux commenceront dès cette année et nous lançons dans le même temps, l'étude d'une chaufferie collective avec l'ALEC (agence locale de l'énergie et du climat) et la commune.

Cette **chaufferie collective** permettrait de chauffer l'ensemble du groupe scolaire (école, salle de motricité, bibliothèque et future garderie).

Nous allons aussi bien-sûr continuer les travaux commencés sur 2023.

Le budget 2024 a été présenté à la commission « Finances » le 7 mars 2024.

Frédéric FELLOUS, conseiller municipal délégué en charge des Finances

CMJ: L'heure du bilan

Bientôt la fin du mandat pour nos jeunes élus germinois.
Rencontre avec Éléna, Maëlys, Nathan et Ange.



Votre plus beau souvenir?

Ange : « Avoir renommé l'école. Toute la démarche m'a plu : le sondage auprès de la population, la mise en œuvre et l'inauguration. »



Maëlys : « La rencontre avec les ministres. Les voir en vrai et discuter avec eux, c'était impressionnant »

Eléna : « La visite à la Communauté de Communes. Hyper intéressant. Suivie d'une sortie bowling entre nous. C'était sympa »



Une déception ?

Tous les 4 : « On aurait aimé créer un local pour les jeunes à St Germain. Mais ça s'est avéré trop compliqué à mettre en place, et trop coûteux aussi » .

Bientôt place à un nouveau CMJ !

Tu es germinois, tu as entre 10 et 17 ans, des idées plein la tête et envie de les partager ! Fais-toi connaître auprès de la mairie.

Votre plus belle réussite ?

Nathan : « Avoir donné un nouveau nom à l'école, c'est quelque chose qui restera. Et ça faisait partie de mes idées au départ pour le CMJ »



Ange : « L'organisation de la marche verte. On avait réussi à récolter 51 kgs de déchets ! »

Quels conseils donneriez-vous aux prochains élus CMJ ?

Maëlys : « Avoir du temps »



Eléna : « Avoir un planning qui permet de consacrer du temps au CMJ »

Nathan : « Il faut avoir envie, apporter des idées, être motivé »

Ange : « Être sérieux »

Un dernier mot ?

« On tenait à remercier Mme MARGUERITTE et Mme BOURGET qui nous ont bien accompagnés et aidés tout au long de notre mandat ».

Danse de Côtes

L'association Balspinal prépare son premier week-end de Danse de Côtes les **1er et 2 juin 2024 !**

Clin d'œil à la célèbre course de côtes de Saint-Germain, le week-end **Danse de Côtes** propose de la danse libre et en improvisation dans l'espace public, ouvert à tous les âges et pour tous les niveaux.

En attendant le programme de juin, plusieurs rendez-vous sont à noter :

- **16/17 mars et 20/21 avril** : préparation d'un projet d'impro avec une danseuse professionnelle. On cherche des participant.es de 14 à 99 ans, tous niveaux, qui ont envie de s'aventurer en toute sécurité à danser dehors !

- **1er et 2 juin** : événement Danse de Côtes. On cherche des bénévoles pour accueillir, préparer, diffuser ces moments de danse publics : si ça vous tente, nous contacter!

Balspinal est une association germinoise créée pour développer les pratiques et cultures de la danse à Saint-Germain-sur-Ille. Elle propose des ateliers ponctuels, des rencontres ou des spectacles et des événements. Elle prolonge les ateliers hebdomadaires de danse contemporaine proposés par le FEP le mercredi soir de 20h à 22h, animés par Aurélie Dugué (diplômée d'Etat).

Contact/infos : liliecreative@yahoo.fr

Classes 4

(Toutes les personnes nées une année se terminant par le chiffre 4)

Vous souhaitez rencontrer les Germinois de la classe 4 ?

Retenez la date du dimanche **13 octobre 2024**.

Nous nous retrouverons pour fêter ensemble cette grande étape de la vie.

Pour réservation ou demande d'information, n'hésitez pas à contacter :

Karine FEUILLATRE (06 60 48 03 35) ou JF GAUDAIRE (06 29 88 71 17).

Propos recueillis par Claudie PASQUER

Hommage à Monique BELHÔTE



Monique BELHÔTE nous a quittés le 31 janvier 2024.

Pendant de très nombreuses années, elle fut institutrice, directrice de l'école des filles, elle a appris à lire et écrire à un nombre considérable d'enfants, longtemps accompagnée de son chien « Dick Belhôte » qui la suivait continuellement dans sa classe. Monique gardait un souvenir inoubliable de chacun de ses élèves... au point de connaître pour chacun d'eux la date de naissance et aussi la place précise qu'il occupait dans sa classe.

Monique fut élue conseillère municipale le 13 mars 1983 puis réélue durant 2 mandats consécutifs durant lesquels elle fut adjointe au maire, tâche qu'elle su effectuait avec l'engagement et la persévérance qu'on lui connaissait.

Elle était aussi pleinement investie au sein de la bibliothèque municipale et ce jusqu'à ces récentes années.

On ne peut aussi oublier son rôle actif au sein du FEP (foyer d'éducation populaire) dont elle a longtemps été membre et trésorière.

Monique BELHÔTE a eu une vie intense, et a beaucoup œuvré pour les autres. Elle savait dire tout haut ses convictions.

On te connaissait, on t'appréciait. Monique, soit remerciée pour ton engagement.

Bertrand LEGENDRE



Repas de C.C.A.S de la municipalité

Réservé et offert aux germinois(e)s dès leur 70ème année,
Dimanche 14 Avril 2024 à 12h30

Restaurant le Bistrot à Saint Germain Sur Ille,

A noter : inscription en mairie ou par mail à accueil@stgi.fr jusqu'au 28 Mars.

Si vous souhaitez venir accompagné, votre accompagnant(e) non germinois ou plus jeune devra payer son repas 35 euros, sa réservation devra être faite au même moment que la vôtre en mairie.

Au plaisir de se rencontrer !

Valérie MARGUERITTE

« L'Étonnant Voyage », c'est une marche solidaire pour les droits humains, le long du canal de Rennes à St Malo du 11 au 18 mai 2024.

Elle fait halte à St Germain sur Ille **le dimanche 12 mai de 17 à 23h.**

Rejoignez-nous pour la préparation de cette soirée le vendredi 22 mars à 18h à l'étage du bistrot St Germain.

Bienvenue à toutes les personnes intéressées !



Le Bistrot

Le bistrot **sera fermé** du 9 au 19 mars pour travaux et mise aux normes de sécurité.



Saint Germain sur Ille vient d'être classé 10ème parmi les villages (de moins de 2 000 habitants) où il fait bon vivre en Ille et Vilaine.

Ce classement est établi par l'association du même nom « Villes et Villages où il fait bon vivre ». Chaque commune est passée au radar de 187 critères comme autant de priorités fixées par les français lors d'un sondage réalisé en amont : qualité de vie, sécurité, santé, transports, commerces, protection de l'environnement...

Une belle fierté pour Saint Germain !



PROCHAINS ÉVÈNEMENTS



Le STIC vous propose la projection d'un documentaire « Miss Philippines »

suivie d'un échange avec la réalisatrice Gaëlle Lefeuve

Aux îles Féroé, on dit qu'il « manque » 2000 femmes. Les hommes se tournent alors vers des pays lointains pour se marier et ramener leur épouse dans cet archipel de 45000 habitants.

Rosalinda Philippine, est l'une de ces femmes. Entre rudesse du climat, travail pénible et difficile apprentissage de la langue, elle nous raconte son intégration « grand écart ».

Vendredi 8 mars, 20h30 - Salle communale de Saint Germain sur Ille

Participation au chapeau



Fado – BEVINDA sur la péniche spectacle

Entre Amalia Rodrigues et Césaria Évora, sont les terres et les cieux de Bevinda. Accompagnée sur scène par deux guitaristes hors-pairs, Gilles Clément et Antonin Fresson, Bevinda nous plonge au cœur de ses racines portugaises pour un fado contemporain, poignant et métissé. De l'émotion à l'état pur. Les chansons sont tour à tour nostalgiques, dansantes, vibrantes. Les guitares ont la part belle

et brillent. Une nostalgie en errance.

Figure emblématique du nouveau Fado, elle se produit en France et à l'international et sur la Péniche à St Germain sur Ille.

Venez-vous évader ...

En partenariat avec « le Stic »

VENDREDI 7 JUIN – 20h30 – 12€/10€

ST GERMAIN SUR ILLE – À bord de la Péniche spectacle

Réservations : 06 42 04 03 37



NAISSANCE

Juliette FELTMANN née à SAINT-GRÉGOIRE le 14 novembre 2023



Et n'oubliez pas! Vous pouvez retrouver toutes les infos de la commune et du Val d'Ille d'Aubigné sur l'appli **IntraMuros**

CAFÉINE vous propose...

Samedi 13 avril

Ateliers arts plastiques, pour les plus de 7 ans, avec l'artiste Marie Buard !

Ouvert à tous, sur inscription au 07 83 18 95 26 (nombre de places limité), 5 euros par personne et par atelier .

Atelier encre, aquarelle et végétaux de 10h à 12h.

Atelier cyanotype de 14h à 16 h.



Dimanche 14 avril à 18 h dans la salle communale

Projection d'un docu-fiction « 20 ans sans ferme » réalisé et écrit par Céline Dréan et Jean-Jacques Rault.

Participation au chapeau.

La projection sera suivie d'un échange avec la réalisatrice Céline Dréan.



Vendredi 24 mai

Préparez vos semis, vos boutures pour le troc de plantes qui se déroulera devant la mairie, de 17 h à 19 h.

